
 

Objet : Conseil d’Administration  

Membres convoqués : Benoît BAROCHE, Mélanie BARRAY,  Guy CHENE , Marc DEBON, Cyrille 

LATTELAIS,  Nathalie NAMBOT, Flavien PAUTREL, Floriane PERONNE . 
 

Excusés :  Béatrice BELTRAME, Stéphane BELTRAME, Jérémy BERTIN, Sébastien BOURDIN, 
Bertrand MEGIE, Irène MENARD. 
 
Date : Jeudi 13 avril 2023 
Heure : 19h30 à 22h45 
Lieu : CSN Caen  
 

Ordre du jour : 

1) Infos du Président : 

 1-1 Dossiers en cours : 

 Région : nous n’avons pas encore de réponse à la demande d’aide ; pour rappel, nous avons sollicité 

pour le pôle et la filière vers le haut niveau, seuls axes sur lesquels nous sommes « éligibles ». Nous 

n’avons pas sollicité pour l’axe équipement (dont les règles ont changé : couleur des véhicules, accord 

pour véhicule d’occasion …) ; peut-être à l’occasion de la campagne 2024 ? A suivre 

ANS : dossier déposé en temps et en heure ( l’enveloppe nationale est en baisse) ; la cellule territo-

riale d’étude des dossiers, avec l’accord des intéressés, est reconduite dans les mêmes dispositions 

que l’an dernier ; réunion prévue le 9 mai. 

Plan emploi fédéral : nous avons été notifiés du versement de la part 2022 :  
 10 000,00 euros. Ainsi que pour la proposition de renouvellement de l’aide ANS emploi pour 2023 

après envoi du bilan 2022.                                   

Dialogue de gestion : nous avons reçu les dispositions arrêtées par la fédé pour la campagne 
..2022 ! Elle se décompose de la manière suivante :                                                                                                                   
Attribution de la part fixe, 13 910 € répartis selon trois axes comme suit :                                                                         
Axe 1 : 4 173 €, Axe 2 : 5 564 € , Axe 3 : 4 173 €  (aide à la pratique, ETR, communication)                                                                                                               
Attribution de la part variable, 6 101,36 € 
La validation des actions retenues n’était pas connue des comités, (ni de nous d’ailleurs !), en consé-

quence, pour la déclinaison 2022 vers les comités, je vous propose : de conserver la disposition : 30 

% pour la ligue, 70 % pour les comités. Et de répartir vers ceux-ci au prorata du nombre de licenciés 

au 31/08/2022 . 

Vote : unanimité 

 1-2 Retours Fédé : 
 
Quelques échanges dans le cadre du CPL font état de points sensibles, notamment sur : 

 la réforme des compétions : top 12, CF vétérans, CF jeunes : difficulté à trouver un organisateur 

2023, finalement Mulhouse et ligue grand Est avec participation fédérale exceptionnelle de 5000,00 

euros. Nous avons apporté une contribution pour le CF 2024 en souhaitant le maintien (qui pourrait 

être remis en question) de la qualification des champions régionaux même si réduction des tableaux. Il 
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se murmure que la direction envisagée serait une phase 1 qualificative, avant phase 2 avec tableaux 

et nombre de matches en réduction. (Plus propice pour trouver un organisateur ?) 

la reforme de la gouvernance, nouvelles dispositions pour respecter les directives ministérielles 

l’AG des 13 et 14 mai :   un projet d’augmentation du timbre (part fédérale de la licence) suscite 

quelques remous au sein des ligues. Remarques faites sur le projet (trop ambitieux et/ou mal antici-

pé ?) de l’augmentation du nombre de salariés ainsi que les répercussions sensibles de l’inflation 

galopante sur certains postes budgétaires. 

Pour cette AG, d’une liste élargie des représentants élus de la ligue, restent seulement 5 personnes 

qui ont officialisé leur présence. Nous aurions pu en avoir 9 ! 

 

1-3 Commissions : 

 Rappel : Il nous faut mettre à jour la composition des commissions et valider  en CA. 

 

2) Secteur Administratif : 

 2-1 Point licenciés : 
10393 licenciés à ce jour ;  le 27 est en progression, le 61 en chute. 
Par rapport à 2018 ( saison normale), le 76 et le 27 sont en hausse, le 14 et 50 reviennent à niveau 
seul le 61 baisse, Cependant, il faut relativiser ces données par rapport au nombre d’habitants (taux 
de pénétration). 
 

 2-2  répartition du dialogue de gestion vers les comités 
6101,36 part variable 20222 , 13210 part fixe renouvellée jusqu’à la fin de l’olympiade, 
Déclinaison vers les comités cf infos du  président ci-dessus 
 

            2-3 demandes d'aide, (MDMSA, famille Vaugeois) 

Lettre de Mme Vaugeois par rapport à une facture Fédérale pour Arthur, Marc( commission jeunes), 
propose l’aide «  Flux » qui  peut basculer sur cette demande (100 euros). 
Vote : unanimité 
MDMSA : comme l’an passé pour l’organisation du CEJ 3 (Courrier P Julien) 
 Demande du bilan financier avant de répondre, mais  sur le principe , pas d’opposition. 
Vote :unanimité - une abstention 

2-4 date de la prochaine AG 

A définir lors du futur CA (13 juin) 

 

2-5 Retraite Régis, changement siège social 
Départ  1er Septembre, mais ce sera plus tôt ( compte tenu  des congés), donc délocalisation du siège 
social sur Bolbec,( changement de département ). 
Vote pour Bolbec :Unanimité du CA 

 
Au 1er septembre, les fiches de poste sont à ré écrire, changement de missions pour Anne 

Laure,nouveaux emplois à envisager,,,directeur de Ligue ? Deuxième salarié au pôle ? Il faudrait un 
groupe qui réfléchisse à cela, ,(commission à former rapidement, Floriane, Mélanie, Benoit, Sébastien, 
Guy..) 

 

 
3) Secteur Vie Sportive : 
 
 3-1 Commission Adultes / Interclubs Flavien  
IC :Amendes récentes à valider tenue incorrecte (Club Octeville) ; en R2 même remontée mais par 
GEO ( non officiel technique) donc pas d’amende possible, faire un rappel d’ordre général. 



Retours (griefs)sur une rencontre ( Forges les eaux) : décallage des horaires du mercredi pour le 
dimanche 12h30 au lieu de 10h30, fin à 20h30 (en dehors des horaires de jeu). Il n’y a plus d’amende 
possible pour ce type de pb, peut être juste un défaut d’organisation. 
Suite aux conditions d’accueil déplorables (horaires décalés malgré l’opposition des clubs concernés), 
la Ligue ne leur  accordera pas de journée la saison prochaine. 
Vote : Unanimité 
Yann Lemesle (CAB) a questionné Flavien sur la journée de barrages du 7/05, Alençon peut monter 
de N3 en N2 et de R2 en R1  mais quel intérêt de cette journée ?  
D’autres clubs se sont réunis 5 sur 8 ( UBCB et Carentan n’ont pas participé) , et ne souhaitent pas 
jouer cette journée. 
Remarques à cette position : 
1 - les capitaines organiseront le championnat l’an prochain… ???!! 
2- les résultats ne sont pas figés , et si cette journée ne se joue pas il pourrait y avoir des surprises. 
3- au regard du règlement cette journée est obligatoire, 
Vote : application du règlement 1 abstention 6 pour 1 contre 
Retour sur la formule R2: plutôt satisfaisant car la deuxième partie très intéressante, sf le « ventre 
mou » de la R2 car plus d’enjeu. 
Cela pose le problème de structuration des clubs, Fabien propose de sonder les clubs sur cette 
formule afin d’envisager l’organisation 2023/2024. 
PDRN : beaucoup de joueurs, certains tableaux étaient imposants les séries 1 ne se sont pas jouées, 
Lieu assez central, beaucoup de jeunes. 
 

3-2 Commission Jeunes :  Marc (Cf doc en annexe) 
Informations de la Fédé et de la DTN 
Circuit Elite Jeune à Maromme (24 au 26 mars) 
Aides pour le Championnat de France 
Compétitions régionales 

- Normandie Jeunes 

Une belle organisation du club de la Baie dans le beau gymnase de Sartilly. Une belle participation 

(156 joueurs retenus sur 175 inscrits). 36 clubs de la Ligue étaient représentés . 

- TRJ 

- Intercodep Jeunes 
- Interclubs Jeunes et Duos Jeunes (ICRJ ET DRJ) 

Pôle  
- Entrée et Sorties 

- Dossier ANS 

- Partenaires d’entraînement de Ligue 2023-2024 

Il est indispensable de trouver des partenaires d’entrainement pour la rentrée prochaine pour Arthur S 

et Gabin T. 

 - Suivi scolaire des jeunes du Pôle 

- Bertrand Mégie se propose d’être le référent scolaire 
 

3-3 Commission O.T Cyrille 
 

Formation G.E.O, les 04 et 05 mars 2023 ARGENTAN (61) : Il y a eu 13 candidats qui étaient Céci-
lia AMAND (14), Yann ANNE (14), Arnaud BARRE (61), Olivier CHAMPAIN (61), Anne-Laure CHA-
PELLE (Ligue), Julien DUVAL (61), Arnaud GIRARD (14), Sébastien JOURDAIN (14), Nathan LANOE 
(14), Antoine LECUYER (14), Florian MOUCHEL (14), Sophie ROULLE (14) et Nicolas TONY (50). 
Les formateurs étaient Régis COEURDOUX (Ndie) et Cyrille LATTELAIS (76). Le bilan de cette for-
mation est excellent. Le nombre de candidats était très bien ce qui a permis de réaliser une formation 
très conviviale. Félicitations à eux. 
 
Suivi arbitres ligue, les 11 et 12 mars 2023, championnat de Normandie jeunes à SARTILLY 
(50) : Lors de cette compétition, Ludovic BOLAINGUE (76), Marc DEBON (14), Romain FRIBOULET 
(76), Sébastien LE SECQ (14) et Gwenn ROUSTIN (61) ont reçu un suivi en arbitrage délivré de la 
part de Cyrille LATTELAIS (76). Félicitations à eux. 
 
Formation arbitre ligue certifié, les 11 et 12 mars 2023, championnat de Normandie jeunes à 
SARTILLY (50) : Lors de cette compétition, Sandrine BECQUART (76) et Julien CANIVET (14) ont 



reçu une formation en arbitrage délivré de la part de Joël DELANSAY (76) et Jacqueline PARTAPA 
(76). Félicitations à eux. 
 
Examen juge-arbitre ligue accrédité, les 11 et 12 mars 2023 à SARTILLY (50) : Lors de cette 
compétition, Florent HOUSSARD (14) et MICHAËL PICAULT (61) ont réussi l’examen de juge-arbitre 
ligue accrédité. Le certificateur était Régis COEURDOUX (Ndie). Félicitations à eux. 
 
Formation juge de ligne accrédité, le 18 mars 2023, ICN N3 et N1 à DEVILLE-LES-ROUEN (76) : 
Lors de cette compétition, Robin LECANU (76), Tessa PREMEL (76) Martin RAIMBOURG (76) ont été 
reçus à l’examen de juge de ligne accrédité. Cet examen était délivré de la part de Gaël COADOU 
(76). Félicitations à eux. 
 
Formation initiale arbitre ligue accrédité pour le comité 14, les 25 et 26 mars 2023, championnat 
départemental adultes à LISIEUX (14) : Lors de cette compétition, Nicolas BENOIT (27), Elliot CO-
MORET (27), Emilien COMORET (27), Florian DOUBLET (27) et Léonard LECONTE-FROMAGEOT 
(14) ont reçu une formation initiale d’arbitre ligue accrédité délivrée de la part de Mélanie BARRAY 
(76) et Xavier DAMANY (76). Félicitations à eux. 
 
Examen arbitre ligue accrédité, les 08 et 09 avril 2023 à DIVES-SUR-MER (14) : Lors de cette 
compétition, Clément JUMILUS (50) a réussi l’examen d’arbitre ligue accrédité. Les certificateurs 
étaient Gaël COADOU (76) et Cyrille LATTELAIS (76). Félicitations à lui. 
 
Examen arbitre ligue certifié, les 08 et 09 avril 2023 à DIVES-SUR-MER (14) : Lors de cette com-
pétition, Sandrine BECQUART (76), Maxence DELAUNE (76), Sébastien LE SECQ (14) et Gwenn 
ROUSTIN (61) ont réussi l’examen d’arbitre ligue certifié. Les certificateurs étaient Gaël COADOU 
(76) et David DELORT (50). Félicitations à eux. 
 
Alpes international U19, les 06, 07, 08 et 09 avril 2023 à VOIRON (38) : Lors de cette compétition, 
Guillaume PRIETO (76) a passé son examen de juge de ligne certifié. Félicitations à lui. 
 
Victor Orléans Masters, du 04 au 09 avril 2023 à ORLEANS (45) : Lors de cette compétition, Cyrille 
LATTELAIS (76) a officié en tant que arbitre Badminton Europe Accrédité. Patrick ODDOU (76) et 
Jacqueline PARTAPA (76) ont officié en tant que juge de ligne certifié. Félicitations à eux. 
 
Examen juge-arbitre ligue accrédité, le 10 avril 2023 à DIVES-SUR-MER (14) : Lors de cette com-
pétition, Despina LIVADARAS (14) a réussi l’examen de juge-arbitre ligue accrédité. Le certificateur 
était Régis COEURDOUX (Ndie). Félicitations à elle. 
 
Mise à jour de la liste des arbitres normands : La C.L.O.T de Normandie de badminton a procédé à 
la mise à jour des arbitres normands le 11 avril 2023. Il y a 8 arbitres fédéraux et plus, 18 arbitres 
ligue certifié, 18 arbitres ligue accrédité et 9 arbitres en formation, soit 53 arbitres actifs. 
 
Diffusion des convocations pour les O.T : La C.L.O.T de Normandie de badminton tient à rappeler 
que les convocations des O.Ts doivent être envoyées par le secrétariat de la ligue de Normandie de 
badminton. 
 
Adresse courriel d’envoi des feuilles de demande de remboursements de frais des O.T : La 
C.L.O.T de Normandie de badminton tient à rappeler à ses O.Ts que les feuilles de demande de rem-
boursements de frais des O.Ts doivent être uniquement envoyées par courriel à l’adresse suivante 
arbitrage.normandiebad@gmail.com 
Pour les évaluateurs/formateurs, il est évident que la demande de remboursement de frais s’effectue 
après le renvoi du bilan de la formation/examen pour Formabad et des fiches de suivi aux candidats. 
 
Durée limite d’envoi des feuilles de remboursements de frais des O.T : La C.L.O.T de Normandie 
de badminton tient à rappeler à ses O.Ts qu’ils ont un délai de 30 jours pour envoyer à l’adresse cour-
riel de la ligue arbitrage.normandiebad@gmail.com leur feuille de demande de remboursements de 
frais suivant la date de la compétition. 
 

about:blank
about:blank


Demande préalable d’accord pour hébergement ou restauration : La C.L.O.T de Normandie de 
badminton tient à rappeler à ses O.Ts qu’il est obligatoire d’avoir l’accord de la C.L.O.T pour réserver 
un hébergement ou de la restauration dans le cadre d’une convocation de la ligue. 
 

Une caution a été versée sur le litige d’un arbitre qui n’officie plus, la commission litiges devra 
délibérer. 
Etonnement quant au comité 61 qui ne savait pas qu’il devaiit organiser les formations, 

 
4 Secteur Financier : 

 4-1 Point financier : Benoit 

à jour de paiement 187461euros compte courant ;  77017 euros sur le livret. 
Changer l’ordinateur  d’Arnaud  
Cerfa à remplir  pour les impôts dons 

 
5) Questions diverses : 

Guy est sollicité par un club sur un tournoi privé ALSM Evreux, 
Demande de mise à disposition de Régis  comme expert.  
Vote : sur le temps de travail ,contre à l’unanimité 

 
 
                                                                                              
 
                                                                                                                     Nathalie Nambot 
                                                                                                                                secrétaire générale  


